


Para asaltar los cielos lo primero que 
hay que tener son los pies en el suelo. 
Asimilar que la efervescencia se va di-
luyendo y que, si la tendencia no cam-
bia el rumbo y no le concedes una 
excedencia a la soberbia, tu futuro 
está a un paso de ser irrelevante. El 
carisma, el liderazgo y la firmeza son 
virtudes inexorables para encabezar 
un proyecto que, si se consume en la 
arrogancia y queda expuesto a un fu-
turo incierto, -tratando de lidiar con de-
cisiones que van arañando el camino 
hasta desgarrarlo-, tu credibilidad se 
habrá evaporado. 

Judas, según cuenta la Biblia, negó 
su traición hasta en tres ocasiones 
aunque, si le ponemos un mínimo de 
imaginación y le otorgamos al libro 
ciertas certezas, es evidente que no le 
creyó nadie. Iglesias Turrión, Pablo, 
ya va por la cuarta negativa a un Go-
bierno socialista, impidiendo que se 
allane el sendero de un trayecto que 
ha de enfilarse hacia el progreso, con 
medidas necesarias para abordar la 
situación de un país que anda enquis-
tado en la injusticia social y atrapado 
en la telaraña de recortes al que 
le sometió el 
anterior go-
bierno de Ma-
riano Rajoy. 

Iglesias Tu-
rrión, Pablo, co-
menzó su 
relación con el 
Partido Socia-
lista y con Pedro 
Sánchez con un 
‘allanamiento de 
morada’, tra-
tando de tirar la 
puerta de la vice-
presidencia del 
Gobierno a pata-
das con la inten-
ción de colocar en 
el despacho la 
foto de la familia 
sin preguntar si 
aquel habitáculo era el que le corres-
pondía. Hasta entonces -también des-
pués- ha ido multiplicando las 
descalificaciones hacia un partido y 
hacia su líder como quien multiplicaba 

los 
panes y los peces, emancipado en una 
supuesta presión social que, por lo 
que parece, ha acabado por asignarle 
un poder que, sin embargo y según se 
han ido sucediendo los resultados 
electorales, no es el que él cree.  

A pesar de ir disminuyendo el nú-
mero de votos y el de diputados, el 
líder de Podemos ha actuado, en pri-
mera instancia, exigiendo los Ministe-
rios más relevantes, como si fuese el 
partido más votado, y ninguneando 
una vicepresidencia social y carteras 
como la de Vivienda y Economía So-
cial, Igualdad y Sanidad y Consumo. 
La paradoja es que, a última hora y 
ante el temor a unas encuestas que le 
hiciesen perder aún mas credibilidad, 
Iglesias Turrión, Pablo, aceptó lo que 
antes había despreciado agarrándose 
a algún capítulo de ‘Juego de Tronos’ 
que le permitiese sentarse en la mesa 
del Consejo del Rey. 

Coquetear con el alambre, jugando 
a ser un Mesías que ha ido perdiendo 
acólitos por el camino que, incluso, le 
han montado otra cofradía es un signo 
inequívoco que de, tal vez, debería re-
flexionar sobre los hechos y alquilar 
en cualquier edén unas dosis de hu-
mildad. Solo así podrá construir este 
país un futuro digno y de progreso 
que, de lo contrario, se verá abocado 

a volver a la misa 
de domingo con 
mantilla y con pei-
neta. 

Lo único que 
parece claro, con 
una derecha diva-
gando entre el 
155, Cataluña y 
la bandera de Es-
paña, una ultra-
d e r e c h a 
enrocada en la 
quimera de im-
pedir que el dic-
tador salga de 
su cortijo pri-
vado y la iz-
quierda que 
habita a la 
zurda del 
PSOE cada 

vez más sumida en conflictos inter-
nos y sin rastro de coherencia, la op-
ción política seria, con proyecto de 
país y con sentido de Estado, no 
puede ser otra que la de Pedro Sán-
chez. ‘AHORA GOBIERNO, AHORA 
ESPAÑA’.

Pablo nuestro, 
que estás  

en los cielos…

opinión siete días
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El Día de la Bicicleta se celebró el pa-
sado domingo, 13 de octubre, cam-
biando de fecha sin que el concejal de 
eportes aya aclarado cuáles han sido 
los motivos. En cualquier caso, el Par-

tido Socialista quiso estar presente en 
un día en el que se fomenta la partici-
pación, la convicencia y se reivindica la 
movilidad sostenible. Nuestra conce-
jala, Laura Hernández, participó de 

forma activa. El cponcejal, David Es-
trada no pudo hacerlo por problemas 
logísticos pero sí estuvo presente, si-
guiendo el recorrido y en la entrega de 
premios.

Día de la Bicicleta

“
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A pesar de ir  
disminuyendo el número 

de votos y el de  
diputados, el líder  

de Podemos ha actuado, 
en primera instancia,  

exigiendo los Ministerios 
más relevantes, como si 

fuese el partido  
más votado
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El Partido Socialista estuvo presente en 
la celebración del Día de la Hispanidad. 
La portavoz del grupo, Cristina Moreno, 
expresó que “celebramos una España 
de todos y todas, una de las democra-
cias más consolidadas. Es momento de 
mirar hacia adelante, de pensar en lo 
que nos une y dejar atrás lo que nos se-
para. Un día que representa, además, 

la presencia de la cultura española en 
el mundo. La Hispanidad son también 
nuestros hermanos del otro lado del 
océano con los que compartimos idio-
mas y raíces. 560 millones de personas 
en todo el planeta unidas por este día. 
La España que nos une es una España 
plural, moderna, igualitaria y social que 
debemos construir sobre la base de la 

convivencia y el diálogo”. 
Cristina Moreno añadió que “los So-

cialistas de Aranjuez asistimos al acto 
institucional de Homenaje a la Bandera 
organizado por el Ayuntamiento de 
Aranjuez. Gracias a la Banda de la Es-
cuela Municipal Joaquín Rodrigo y a la 
Escuela de Danza Palmira por acompa-
ñarnos en este acto”.

Aranjuez ha rendido esta semana un 
merecido homenaje a los Maestros de 
Vida, dentro de la Semanadel Mayor. 
Personas que durante este año cum-
plen 95 años. Nuestras concejalas 

Cristina Moreno, Montserrat García y 
Laura Hernández quisieron acompa-
ñar a estas personas que son todo un 
ejemplo para las generaciones que 
han aprendido de ellos valores tan im-

portantes como el respeto, la cons-
tancia y la enseñanza. El acto estuvo 
amenizado por un concieto que ofre-
ció la Coral y la Rondalla del Centro de 
Mayores.

En el Día de la Hispanidad

Maestros de Vida
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El Partido Socialista votó a favor de la 
propuesta presentada por la conce-
jala de Protocolo y Relaciones Institu-
cionales para la modificación de los 
reglamentos municipales de Honores 
y Distinciones y de Protocolo y Cere-
monial, incluyendo en los mismos las 
alusiones pertinentes al Título Honorí-
fico de ‘Pirata Mayor del Tajo’. La pro-
puesta, aprobada por unanimidad, 
complementaba a la ya aprobada en 
el mes de septiembre. 

 
Convivencia Ciudadana 
El PSOE votó a favor de la propuesta 
presentada por la Concejala de Segu-
ridad y Movilidad para la creación de 
una Comisión Municipal para la ela-
boración de la Ordenanza Municipal 
de Convivencia Ciudadana. El conce-
jal socialista, Luis Javier Benito, ex-
puso que “entendemos que es una 
ordenanza necesaria y hay que ajus-
tar los reglamentos. Esta ordenanza 
tiene que servir para actuar en pro de 
la convivencia de ciudadanos, socie-
dad civil, asociaciones y, también, de 
los políticos”. Benito señaló que “es-
peramos que, cuando llegue el mo-
mento de crear la comisión, se 
incluya a los técnicos correspondien-
tes”. 

 
Hacienda 
El grupo socialista votó de forma afir-
mativa en sendas propuesta presen-
tadas por la delegada de Hacienda, 
la primera referente a la modificación 
de diversas Ordenanzas Fiscales y, la 
segunda, sobre la modificación del 
texto de la ordenanza de la tasa por 
utilización privativa o el aprovecha-
miento especial del dominio público 
en favor de empresas explotadoras 
de servicios de suministros que resul-
ten de interés general o afecten a la 

generalidad o a una parte importante 
del vecindario. Sobre la primera, el 
concejal socialista, Luis Javier Benito, 
afirmó que “estamos de acuerdo por-
que reafirma la delimitación de las 
zonas que regula en coeficiente de si-
tuación que graba el impuesto del 
IAE, principalmente a las empresas 
que nos están haciendo algún daño. 
Respecto a las tasas, evidencia que 
PP, Ciudadanos y Acipa lo que ahora 
votan a favor lo votaban en contra 
hace unos meses. Trajimos a este 
pleno una autoliquidación para las 
plusvalías y lo votaron en contra, aun-
que se aprobó, lo que ha significado 
que la recaudación, en menos de un 
año, haya aumentado un 20%”. Be-
nito, además, manifestó que “es una 
propuesta que parte de un expe-
diente que iniciamos en el anterior 
Gobierno y que no llegó a buen 
puerto por el bloqueo que encontra-
mos a derecha y a izquierda. Aposta-
mos por estas medidas porque son la 
antesala de la Administración Electró-
nica y trayendo estas propuestas a 
los socialistas, estemos o no en el go-
bierno, nos van a encontrar”. 

Sobre la modificación del texto de 
la ordenanza, Benito señaló que “hay 
que acomodar esta ordenanza tal y 
como lo resuelve la justicia, aunque 
en 2015 la concejalía de Hacienda lo 
único que hizo fue no admitirlo a trá-
mite para defender los intereses de 
Aranjuez. En aquel momento enten-
díamos que había que pelear esa po-
sibilidad porque repercutía en los 
intereses de nuestro Ayuntamiento, 
por lo tanto no era una situación de 
despreocupación o de ponernos en 
contra de las empresas sino que en 
ese momento era lo que había que 
hacer frente a este tipo de empresas”. 

 

Fiestas locales 
El PSOE se abstuvo en la propuesta 
presentada por el delegado de Dina-
mización Económica sobre la decla-
ración de festivos locales para 2020. 
La portavoz del grupo, Cristina Mo-
reno, afirmó que “estamos ante una 
propuesta que nunca se ha debatido 
y es que el Día de San Fernando no 
sea festivo. Estamos de acuerdo en 
que el festivo de septiembre sea en 
viernes pero cambiar el 30 de mayo, 
día del patrón, requiere de más con-
senso que el de las asociaciones em-
presariales. Deberían haber 
preguntado a los sindicatos si a los 
trabajadores les afecta este cambio, 
o al resto de colectivos como las aso-
ciaciones de vecinos o, incluso, al 
sector del automóvil. Aquí nunca se 
ha debatido este cambio de fecha e, 
incluso, algunos de ustedes, como el 
señor Blasco, siempre han dicho que 
el día 30 de mayo no se tocaba”. 

 
Absentismo 
El grupo Socialista votó de manera 
afirmativa la propuesta presentada 
por el Concejal de Educación para 
que el Ayuntamiento solicite la adhe-
sión al convenio de colaboración en 
materia de absentismo de la Comuni-
dad de Madrid. La concejala socia-
lista, Laura Hernández, afirmó que 
“es un programa más que necesario, 
demandado por el personal docente 
y no docente, en el que participan en 
la mesa de coordinación las delega-
ciones de servicios sociales, educa-
ción y policía local con el agente tutor, 
con el que se sensibiliza a la pobla-
ción de la importancia del ejercicio 
del derecho a la educación. Es nece-
sario diseñar estrategias de preven-
ción, detección, intervención y 
seguimiento de los alumnos que en 

edad de escolaridad obligatoria, no 
asisten a los centros educativos en 
horario escolar”. 

 
Ahorro energética 
El PSOE votó a favor de la propuesta 
presentada por Acipa sobre la implan-
tación de medidas de ahorro energé-
tico en los centros escolares. La 
concejala socialista, Elena Lara, 
afirmó que “todos estamos a favor de 
luchar contra el cambio climático. Ya 
en la pasada legislatura se iniciaron 
algunos trámites como el cambio de 
algunas lámparas led. Creemos que 
puede resultar muy enriquecedor 
para todos los niños y para todas las 
familias dado que los niños extrapolan 
lo que aprenden en el colegio a sus 
familias y a sus entornos familiares”. 
Lara sostiene que “con este método 
de ahorro energético se consigue que 
los niños trabajen en equipo, porque 
se forma un equipo energético con 
alumnos que representan cada clase, 
y a través de un recorrido energético 
guiado por su su colegio, aprendan y 
tomen conciencia de cuáles son las 
formas de energía y el uso que se 
hace de ella en la vida cotidiana”. 

 
Balizas 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta presentada por VOX para la 
colocación de balizas en la calle In-
fantas. El concejal socialista, Luis Ja-
vier Benito, afirmó que “VOX acierta 
en el diagnóstico pero no sabemos si 
es la mejor solución. Sería imprudente 
tomar hoy una decisión sin que esté 
evaluada por los técnicos. Para la di-
namización del casco Histórico es ne-
cesario tener un Plan de Movilidad, 
que está pendiente, y que puede 
aconsejar lo contrario, por lo que se 
necesita un estudio más profundo. Se 
podría peatonalizar el tramo en ca-
rrera de Andalucía, por ejemplo, y el 
de la calle Real hasta el cruce y así 
todo se redirigirla hacia la calle Stuart 
que nos permitiría ganar un espacio 
para el peatón y le daría más robustez 
a la plaza de la Mariblanca. Hay mu-
chas opciones. El informe de la Policía 
no dice que sea de extrema necesi-
dad porque no hay un gran número 
de accidentes”. Benito añadió que “lo 
primero que hay que hacer es decidir 
cómo queremos que funciones el 
casco urbano, cómo debe ser la Mo-
vilidad para ahorrar en esta problemá-
tica y en todas. Hay que evaluar las 

consecuencias de que esta vía solo 
tenga ese acceso”. 

 
Aranjuez por la Vida 
El grupo socialista votó en contra de 
la propuesta presentada por VOX 
para incluir en el proyecto de presu-
puestos para 2020 el programa ‘Aran-
juez por la Vida’. La concejala 
socialista, Montserrat García, señaló 
que “no estamos hablando de un pro-
grama por la vida, estamos hablando 
del aborto. Si estuviésemos hablando 
de un programa por la vida estaría-
mos hablando de qué hacer por la 
vida y la ley dice que los poderes pú-
blicos no pueden interferir en las de-
cisiones de la mujer. Sí están 
obligados a informar de sus derechos 
y prestaciones de ayudas públicas al 
embarazo, sobre sus derechos labo-
rales, fiscales y, por supuesto, los pro-
fesionales deben informar sobre las 
consecuencias médicas y psicológi-
cas por interrumpir el embarazo y 
todo esto ya se está haciendo en los 
centros de salud públicos y concerta-
dos”. Para García, “donde hay que in-
cidir es en la educación sexual para 
que ninguna mujer tenga un emba-
razo no deseado. Porque la ley se 
llama Ley de la Salud Sexual y Repro-
ductiva y ahí es donde nos quedamos 
cortos. Porque si ustedes traen aquí 
una propuesta para fomentar desde el 
Ayuntamiento esta información nos 
van a tener a su lado, pero para difun-
dir vídeos para decirle a una mujer 
cómo se aborta no nos van a tener a 
favor. En Madrid ha habido ya ocho 
mil casos de mujeres acosadas, por 
colectivos antiabortistas que VOX de-
fiende, en las puertas de los centros, 
donde se las insulta y para darles ese 
vídeo sin censura”. 

 
Actividad económica 
El grupo socialista votó a favor de la 
propuesta presentada por InPar para 
que se ponga era marcha una estrate-
gia para el impulso de ella actividad 
económica. La concejala socialista, 
Elena Lara, “Aranjuez tiene aprobada 
y elogiada a nivel europeo una estrate-
gia EDUSI y un Pacto por el Empleo”. 
Lara explicó que “empezamos a traba-
jar la legislatura anterior colocando, en 
una propuesta junto con la Universidad 
Politécnica de Madrid, una serie de 
‘beacons’ por las zonas más turísticas 
de Aranjuez”. La concejala socialista 
sostiene que “Peatonalizar e incentivar 

algunas de estas zonas más relevantes 
y poco transitadas por turistas es fun-
damental para la dinamización del 
casco histórico de Aranjuez. Del 
mismo modo sería fundamental y clave 
en el desarrollo turístico económico, 
comercial y hostelero de Aranjuez la 
instalación de un Parador Nacional 
como estaba previsto en la casa Atarfe 
que comprendería tanto la parte del 
Ayuntamiento como la de Patrimonio 
Nacional”. 

 
Vertedero de Pinto 
El PSOE votó a favor de que la Corpo-
ración se pronuncie de forma contra-
ria al recrecimiento del vertedero de 
Pinto. El concejal socialista, José 
María Cermeño, afirmó que “desgra-
ciadamente, aunque esta propuesta 
saliese adelante no va a servir porque 
ya se ha publicado en el Boletín Ofi-
cial de la Comunidad de Madrid, de 
manera definitiva, la ampliación en al-
tura del vertedero de Pinto y por tanto, 
la Consejería de Medio Ambiente re-
chaza las más de 200 alegaciones 
que han presentado diferentes colec-
tivos. Lo que es más grave es que 
para el tapado del vaso 3 lo quieren 
hacer con escombro, algo que no ga-
rantiza la emisión de los olores o cual-
quier residuo que pudiera emitirse a la 
atmósfera. Aranjuez votó ‘NO’ cuando 
se decidió lo del vertedero. El Partido 
Socialista, en la Asamblea de Madrid, 
está trabajando en una propuesta que 
puede ser una alternativa muy válida”. 

 
Pobreza energética 
El grupo socialista votó en contra e la 
propuesta presentada por Podemos 
para que se adopten medidas para 
combatir la pobreza energética. La 
concejala soocialista, Montserrat gar-
cía, afirmó que “Si con esta propuesta 
se consiguiera abaratar el coste de la 
energía ya tendría un carácter social. 
Es buena propuesta porque pretende 
cambiar el modelo y eso es intere-
sante. Se debería instar a nivel nacio-
nal y no desde los municipios y es un 
asunto en el que vamos a debatir más 
pronto que tarde”. García explicó que 
“vamos a votar en contra porque es 
muy complejo conseguirlo salvo si la 
energía la pudiésemos crear desde 
aquí, que sería muy costoso y, sobre 
todo, porque con la Ley de Racionali-
zación el Ayuntamiento de Aranjuez 
no puede crear ni consorcios ni em-
presas públicas”. 

El PSOE vota en contra del programa 
‘Aranjuez por la Vida’. “No hablamos de un 
programa por la vida, estamos hablando 

del aborto”
EL GRUPO SOCIALISTA vota a favor de la convivencia ciudadana, de las  
propuestas de Hacienda, del programa para combatir el absentismo escolar,  
de impulsar la actividad económica en el municipio y de que la Corporación  

se pronuncie en contra del recrecimiento del vertedero de Pinto 
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Las cuatro derechas de PP, Ciuda-
danos, Vox y Acipa han vuelto a de-
mostrar, por una parte, el 
desconocimiento de Aranjuez y, por 
otro, lo poco que les importa la situa-
ción de vulnerabilidad de muchas 
familias y las dificultades para que 
los jóvenes puedan emanciparse al 
votar en contra la propuesta presen-
tada por el Partido Socialista para la 
enajenación de 16 viviendas munici-
pales en el barrio de AGFA. 

El concejal socialista, David Es-
trada, ha explicado que “esta pro-
puesta trataba sobre la gestión del 
vasto activo inmobiliario proveniente 
de la extinguida Sociedad Local del 
Suelo y de la Vivienda de Aranjuez”. 
Esta Sociedad se constituyó en 
2001, y tras años de gestión de 
suelo y demás inmuebles públicos, 
el juzgado de lo mercantil de Ma-
drid extinguió la misma tras un duro 
procedimiento concursal. Tras esta 
extinción, el Ayuntamiento se hizo 
responsable y titular de este activo 
inmobiliario entre los que destacan 
parcelas destinadas a viviendas en 
el sector AGFA, locales comerciales 
y garajes en la calle Val de Boi, 
suelo del Ayuntamiento de Stuart, 
79 y del acceso al teatro por la calle 
Postas, una parcela de la Harinera 
y, entre otros, más de 100 viviendas 
en las promociones 82 y 83 del Sec-
tor AGFA. 

Estrada señaló que “la intención 
del anterior Gobierno del PSOE era 
la reserva de un determinado nú-
mero de viviendas para que el de-
partamento de servicios sociales 
del Ayuntamiento lo destinara a fa-
milias de extrema necesidad, por un 
lado, y la enajenación a través de un 
procedimiento restringido, a fin de 
evitar la adjudicación de más de una 
vivienda a una misma unidad fami-
liar o empresarial, por otro”. El Go-
bierno socialista pretendía, de esta 
manera, primar el interés social a co-
lectivos como jóvenes, mayores o 
residentes en Aranjuez, “y a la vez 
tratábamos de no perjudicar la Ha-
cienda Pública haciendo que la ope-

ración fuera viable”. Por esta razón 
se incluyó en el Plan de Ajuste, al 
que el Ministerio de Hacienda dio su 
visto bueno. 

Estrada ha significado que “se 
trata de viviendas que, mayormente, 
ha perdido la calificación como pro-
tegida, ya que solo las 5 viviendas 
que se destinaron en 2010 a la venta 
conservan el régimen de calificación 
de la CAM)”. Además, el concejal 
socialista añadió que “la administra-

ción, a través de las leyes de suelo 
y ordenación del territorio, trata de 
evitar operaciones especulativas y, 
desde el anterior Gobierno quería-
mos aplicar estos mandatos con la 
inclusión de criterios sociales y un 
tipo de procedimiento que lo garan-
tizara”. 

“Sabemos que desde el Ayunta-

miento se están iniciando las opera-
ciones para desafectar parte de este 
patrimonio, porque el juez lo calificó 
como demanial (destinado al uso o 
servicio público) y para enajenar, y 
para vender es necesario desafectar 
este destino y calificarlo como patri-
monial”, afirmó Estrada, que cues-
tionó “cómo lleva los trámites el 
actual gobierno y cuándo lo pasará 
por pleno”. 

El partido Socialista siempre ha 
apostado por la vivienda social, por 
lo que, además de estas 16 vivien-
das en AGFA hay otras que se pue-
den rehabilitar, “como las de 
Zorzales y adjudicamos un proyecto 
de rehabilitación y también con la 
EDUSI se pensaba rehabilitar las vi-
viendas que Unilever donó”, ha afir-
mado Estrada, que recriminó al 
portavoz de Acipa, Jesús Mario 
Blasco, que “nosotros inventariamos 
y usted votó en contra. Es compati-
ble el interés social con pagar las hi-
potecas pero, si la intención es no 
votar a favor nada que venga del 
Partido Socialista, entiendo que bus-
que argumentos”. El concejal socia-
lista también instó al concejal de 
ciudadanos, Diego López, “a visitar 
las viviendas de la Casa Atarfe, o las 
de Zorzales o las de la calle Toledo 
porque están destrozadas. Tenía-
mos un plan para Atarfe, que era el 
Parador, para la calle Toledo, que 
era rehabilitar con cargo a la EDUSI. 
Con su voto en contra parece que no 
conoce esta ciudad y que no le im-
porta”. 

Estrada finalizó afirmando que 
“por lo que parece, a la derecha y a 
la ultraderecha no le interesa la vi-
vienda social. VOX por no saber a 
quién metemos en el barrio, Acipa 
porque no está de acuerdo con el 
Plan de Ajuste, Ciudadanos porque 
al concejal de Juventud no le inte-
resa la emancipación de los jóvenes 
y no conoce el patrimonio del Ayun-
tamiento y el PP porque no quiere 
ampliar el parque de viviendas so-
ciales o quiere hacer caja con estas 
viviendas”. 

El pasado fin de semana pernoctó en 
Aranjuez la columna de jubilados que 
llegaron a Aranjuez desde Rota para 
llegar hasta Madrid y participar en la 
manifestación para reivindicar el fu-
turo de unas pensiones públicas dig-

nas. El mismo lunes partieron en di-
rección a Pinto donde hicieron la úl-
tima parada antes de llegar a Madrid, 
donde confluyeron todas las colum-
nas.  

La Secretaria general del partido 

Socialista y portavoz del grupo de 
concejales, Cristina Moreno, estuvo 
con ellos para reconocer su labor, 
“porque su lucha es firme pero,  
sobre todo, por su valentía y  porque 
saben que su lucha es justa”.

Las cuatro derechas impiden que se  
enajenen 16 viviendas sociales en AGFA

La columna de pensionistas de Rota  
pasó por Aranjuez

DAVID ESTRADA: “A la derecha y a la ultraderecha no le interesa la vivienda social” 

“
 

“Esta propuesta trataba 
sobre la gestión  
del vasto activo  

inmobiliario proveniente 
de la extinguida  

Sociedad Local del Suelo 
y de la Vivienda  

de Aranjuez, y el PSOE 
siempre ha apostado por 

la vivienda social”
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servicio público
TELÉFONOS DE INTERÉS 
 
AISA (Central Valdemoro) 
918752018 
Ambulatorio (Las Olivas) 
918090117 - 918091332 
Ambulatorio (Abastos) 
918911104 - 918922548 
Ambulatorio (Urgencias) 
918911430 - 061 
Asesoría Jurídica Gratuita  
de Mujeres 
918090305 
Atención al Ciudadano 
918090360 - 900154900 
Autobuses Interurbanos 
918910183 
Ayuntamiento 
918090360 

Bomberos 
918910080 
Canal Isabel II 
900022625 
C.A.P.  
918920644 
Cementerio Municipal  
918925282 
C. C. “Isabel de Farnesio” 
918924386 
Centro de Día 
918911977 
Cruz Roja 
913609585 
Emergencias 
112 
Guardia Civil Aranjuez 
918910062 
SEPRONA – Chinchón 

918940008 
Hacienda 
918090920 
Hospital del Tajo 
918014100-  918922705 
I.T.V.  
918011256 
Oficina de Información  
Turística 
918910427 
Oficina del INEM 
918924086 
Onda Aranjuez 
918917340 
918921016 
Policía Local 
918090980 
Policía Nacional 
918929400

Son catorce los centros de Atención 
Primaria, entre ellos el de Olivas de 
Aranjuez,  los que se ofrecieron a par-
ticipar  como proyecto piloto a una re-
ducción de horario de consultas 
programadas y que empezó a llevarse 
a cabo  en el mes de enero hasta el 
31 de marzo de 2019. La reducción de 
horario significa que el horario de con-
sulta programada para ser atendido 
por tu médico de familia es hasta las 
18,30h, y  a partir de esa hora, no se 
dan más citas. Este nuevo modelo or-
ganizativo, como lo han denominado, 
no afecta al horario del Centro de 
Salud, que sigue cerrando a las 21h. 
Según la Consejería de Sanidad tam-
poco afecta a los pacientes, porque 
pueden  ser atendidos por el  médico 
de guardia el día que pida la cita. Con 
un poco de suerte puede que le toque 
guardia a su propio médico, que es el 
que sabe el historial del paciente y le 
conoce.  

Resumiendo: las personas que 
están trabajando y no pueden acudir  
a su médico antes de las 18,30h, si 
quieren que les atienda, deberán co-
nocer su cuadrante de guardias y “ati-
nar” a ponerse enfermos en esos días.  

Cuando este nuevo sistema organi-
zativo salio a la luz fueron muchos los 
colectivos: sindicatos, plataformas,  
grupos políticos, usuarios de la sani-
dad pública que se manifestaron en 
contra de la reducción de horario. Un 
recorte, que no consensuado por los 
componentes de  la mesa sectorial, 
solo lo firmaron la CSIT, AMYTS y la 
Administración. En Aranjuez, los Gru-
pos de Concejales del PSOE ,Inpar y 
Aranjuez Ahora, llevaron una pro-
puesta al Pleno Municipal manifestán-
dose en contra de la reducción de 
horario de los Centros de Atención Pri-
maria, menos el Partido Popular, que 
obviamente votó a favor del recorte de 
horario de los Centros de Atención Pri-
maria. 

A día de hoy, la experiencia piloto 
sigue activa y llevándose a cabo en 
todos los centros implantados. No se 
sabe nada de la Comisión de Segui-
miento  que se iba a constituir por la 
Administración Sanitaria y los sindica-
tos presentes en la Mesa Sectorial fir-

mantes del acuerdo que, 
curiosamente, los encar-
gados de evaluar si la re-
ducción de horario ha sido 
positiva o negativa son los 
mismos que firmaron a favor 
de la reducción horaria. Es 
decir, “los conejos hacen la 
ley de caza”. Blanco y en 
botella, todo apunta a que 
el recorte del horario en 
los centros de salud es 

una realidad.  
Desde el PSOE de Aranjuez no po-

demos compartir esta medida que ha 
implantado la Consejería de Sanidad 
junto con los dos sindicatos amigos. 
No compartimos la reducción de hora-
rios que el Partido Popular ha preten-
dido vender como una medida positiva 
e inocua para la accesibilidad horaria 
de la población en los Centros de 
Salud, y que no va a tener  conse-
cuencias indeseables.  

Estamos de acuerdo con que se 
tomen medidas organizativas, pero 
para subsanar lo que no funciona. Por 
ejemplo dotar de mayor presupuesto 
en lugar de ir recortando año tras año; 
contratar más profesionales para que 
sea menor el número de pacientes 
asignados a cada médico de familia, 
pediatra o enfermero; aumentar el 
tiempo de consulta o fomentar la pre-
vención y promoción de la salud. Que 
se dejen de recortes y más recortes 
que en este caso provocan la satura-
ción las urgencias de los hospitales. 
El gobierno del Partido Popular debe 
ya de dejar de tomar medidas en per-
juicio de los ciudadanos y en favor de 
la sanidad privada y que se dediquen 
a mejorar la calidad de la Sanidad Pú-
blica. 

Campeonato de Fisico Culturismo. El pasado fin de semana, la portavoz del grupo socialista, Cristina Moreno, acom-
pañó a Juanjo Villajos, promotor de la XIX edición del Campeonato de Fisico Culturismo Villa de Aranjuez. “Enhora-
buena Juanjo, son ya diecinueve años moviendo este deporte en nuestra ciudad. Todo un triunfo. Y aprovecho para 
dar la enhorabuena al ribereño Sergio Iván Franco Mateo, que ha quedado primero en su categoría”.

opinión

“
 

Las personas que están 
trabajando y no pueden 

acudir a su médico antes 
de las 18,30 h., si quieren 
que les atienda, deberán 

conocer su cuadrante  
de guardias y ‘atinar’ a 
ponerse enfermos en 

esos días

El recorte  
de horario  

en los centros  
de atención  

primaria, ¿hasta 
cuando? 

María Luz del Pozo.  
Secretaria de Sanidad  

de la Ejecutiva  
del PSOE Aranujez
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culturateatro real carlos III

*Textos y fotos: página web del Teatro Real Carlos IIIl https://teatroaranjuez.es

Hoy viernes, 18 de octubre, a las 20,30 
horas, el Teatro Real Carlos III recibe a 
Julia Vari, que ofrecerá, dentro del Fes-
tivas de Músicas Diversas, el concierto 
‘Boleros del alma’. 

La página web del Teatro Real nos 
ofrece la siguiente información: 

Aclamada por la prensa como “la voz 
de un ángel cuyo dominio del escenario 
es tanto fascinante como cautivador” 
(Debra Graff, Sleepless in studio city), 
cantautora y pianista internacional Julia 
Vari “deslumbra con su talento, ya sea 
interpretando jazz, pop o alguno de los 
varios géneros musicales latinos, ade-
más de cantarlos con la misma esencia 
en 8 diferentes idiomas” (George Varga, 
San Diego Unión Tribune). 

Reconocida como “la voz mas impor-
tante en su género en México,” (Mario 
Moreno Ivanova, hijo de Cantinflas), la 
artista multilingüe ha deleitado a audien-
cias alrededor del mundo por casi una 
década, pisando escenarios de la talla 
del Lunario del Auditorio Nacional, Fes-
tival Internacional CARIFESTA en Haití, 
Harlem Jazz Club de Barcelona, Festi-
val Internacional CLAZZ (con Arturo 
Sandoval), Nacional Arts Center de Ot-
tawa, y Vitello’s E Spot en Los Angeles, 
entre otros. 

De igual manera, ha realizado giras 
extensivas por Estados Unidos, México, 
América Latina y España, promocio-
nando el lanzamiento de dos discos in-
novadores de jazz fusión: Lumea: 
Canciones del mundo en Jazz (2013), 
seguido por Adoro (2015). Este último 
cuenta con una colaboración conmove-
dora junto al Maestro Armando Manza-
nero, razón por lo cual se elige el 
nombre del disco. Ambas produccio-
nes permanecieron entre los Top 5 de 
ventas de jazz-blues en América Latina 
por varios meses, compitiendo con ar-
tistas como Michael Bublé y Diana 
Krall. Julia pertenece a la academia de 
LARAS (Latin Academy of Recording 
Arts and Sciences), así como a la re-
nombrada agencia WILLIAM MORRIS 
ENDEAVOR, donde realiza trabajos de 
doblaje y voz en off. 

Nacida en el seno de una familia mu-
sical – su madre pianista de música 
clásica y su padre un guitarrista con-
vertido en médico – Vari pasó los pri-
meros años de su vida entre Nueva 

York y México, además de temporadas 
en Europa; debido a esto, ella se ha 
considerado por mucho tiempo una ciu-
dadana del mundo. Después de haber 
pasado varios años explorando el jazz, 
ahora está emocionada de compartir 
sus más recientes descubrimientos mu-
sicales, composiciones y presentacio-
nes en vivo en medio del tan anticipado 
lanzamiento de su reciente producción 
musical: Borderless. Uno de los princi-
pios de Vari es que la música no debe 
tener fronteras ni restricciones y consi-
dera que es necesario tener presente 
esto mismo para apreciar el contenido 
sónico, estilizado, emocional y lirico en 
el que Borderless navega y se su-
merge, combinando pop con música 
electrónica, música de mundo, jazz y 
flamenco. 

El despertar musical de Julia Vari 
llega literalmente antes de nacer y nos 
confiesa que tanto su oído como gusto 
musical se forman cuando está a punto 
de llegar al mundo. Dos años después 
comienza a tocar piano sentada en el 
regazo de su madre para iniciar formal-
mente sus estudios musicales a los 5 
años. Una practica común de Vari ha 
sido el desafiar los límites creativos y de 
la imaginación al contar con un reperto-
rio que es tanto ecléctico como diná-
m i c o , 
abarcando un 
sin fin de gé-
neros musica-

les e idiomas – además del inglés y es-
pañol, Julia Vari canta y ha grabado ma-
terial en 6 distintos idiomas. Sus 
estudios en la prestigiada Escuela de 
Música Eastman de la Universidad de 
Rochester incluyeron canto, composi-
ción y teoría musical, al igual que teatro 
musical en la Universidad de Nueva 
York. 

Privilegiada con una voz que inter-
preta romanticismo en un momento, 
pasa por ópera al siguiente y cambia 
transparentemente hacia pop, swing o 
algún otro género, Vari es sinónimo de 
un talento relacionado con fusiones, 
mezclas e híbrido de géneros. El ca-
risma vocal sin precedentes que la de-
fine encuentra su lugar en el pop, 
música latina, jazz, ritmos del mundo, 
música clásica o dance-electrónica 
(EDM) y aún más en los espacios no ex-
plorados donde estos géneros se cru-
zan. Ha sido considerada la “Diana Krall 
de México” y es común que su público 
se maraville con sus diferentes estilos al 
piano, sumando a ello sus recientes 
conciertos donde aparece acompa-
ñada únicamente de su piano, dejando 
a la audiencia fascinada en un concierto 
con sabor a velada íntima.

Mañana sábado, a las 20 
horas en el Teatro Real Car-
los III,  Beatriz Rico y David 
Gutiérrez interpretarán la 
obra ‘Palabras encadena-
das’, del dramaturgo Jordi 
Galcerán. 

La web del Teatro Real 
explica que ‘Palabras en-
cadenadas’ es, “si se 
quiere leer así, la historia 
de un psicópata y su(s) 
crímen(es). ¿Han exis-
tido realmente? ¿Han 
sido “ensayos” para el 
único crimen que de-
seaba perpetrar? ¿For-
man parte sólo de una 
macabra broma? Pero 
desvela también la im-
posibilidad de marcar límites entre la 
locura y cordura, entre verdugo y víc-
tima. 

Es Ramón un ser atormentado y 
con un ansia de venganza que, 
como suele ser habitual, está íntima-
mente relacionada con una herida 

muy 
profunda. Obviamente, nunca justifi-
caremos sus acciones, pero el análi-
sis de su comportamiento nos habla 
de nuestras vulnerabilidades, de lo 
que somos y de dónde vienen nues-
tros traumas. 

La 
psicología de Laura nos parece mucho 
más compleja y difícil de entender, pero 
quizá su capacidad de infringir dolor 
también nos ayude a desentrañar cómo 
es en realidad el ser humano”.

Este domingo, 20 de octubre, a las 12 
de la mañana, Circonciencia presenta 
su espectáculo científico PH-ízate. 
“Grandes y pequeños van a disfrutar 
en torno a la ciencia en su peculiar la-
boratorio circense lleno de diversión y 
entretenimiento”, afirman desde la 
web del Teatro. 

En un laboratorio, dos científicos es-
tudian la composición, propiedades y 
efectos de un misterioso compuesto 
hallado en el zumo de lombarda. 

Cansados de teorizar, deciden 
pasar a la práctica, y probar los efec-
tos sobre su persona: tras beber una 
pequeña muestra del compuesto, se 
convierten en Aurora Ribosoma y Ar-

mando Neutrino, circocientíficos que 
se valdrán de todos sus conocimien-
tos y habilidades para divertir y en-
señar a los espectadores el 
apasionante mundo de ácidos y 
bases, reacciones de neutralización 
y, en definitiva, pH. Todo esto adere-
zado con malabares, acrobacias, 
equilibrios y, desde luego, altas 
dosis de humor científico. 

Primer espectáculo del proyecto 
Circonciencia, re-estrenado el 4 de 
abril de 2018 en el Teatro Paco Rabal. 
Desde su re-estreno, lleva más de 30 
representaciones en colegios, salas, 
auditorios, centros culturales…con ex-
celente acogida del público y críticas. 

Julia Vari: boleros del alma

Circonciencia PH-ízate

Palabras encadenadas
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ÓPERA EN DIRECTO  
‘LA BOHEME DE G. PUCCINI’ 
ASOCIACIÓN AMIGOS 
DE LA ÓPERA DE ARANJUEZ 
VIERNES 18 DE OCTUBRE 
20:00H.  
AUDITORIO JOAQUÍN RODRIGO 
PRECIO - 16€ - 10€

EL SHOW DE AL TRAN TRAN.  
IMPROVISACIÓN, MÚSICA  
Y COMEDIA 
SÁBADO 19 DE OCTUBRE 
20:00H 
AUDITORIO JOAQUÍN 
RODRIGO.  
PRECIO 6.30€  
(5.25€ PARA MAYORES DE 65 
AÑOS Y MENORES DE 13 AÑOS) 
ANFITEATRO 4.20€  
(3.20€ PARA MAYORES DE 65 
AÑOS Y MENORES DE 13 AÑOS)

La Bohème (La bohemia) es una ópera en cuatro actos 
con música de Giacomo Puccini (Lucca, 1858 - Bruse-
las, 1924). El libreto se basa en la novela por entregas 
Scènes de la vie de bohème de Henry Murger, publicada 
en la revista literaria parisiense Le Corsaire a lo largo de 
cinco años (1845 - 1849). Los encargados de simplificar 
y aunar los diferentes episodios de la novela para así 
confeccionar el libreto fueron Luigi Illica y Giuseppe Gia-
cosa.

PROYECCIÓN: SEMILLAS DE ALEGRIA 
MIÉRCOLES 23 DE OCTUBRE 
19:00H. AUDITORIO JOAQUÍN RODRIGO. 
ENTRADA GRATUITA POR CORTESÍA 
DE ÓPTICA LOHADE
Largometraje acogido al incentivo fiscal 36.2 de la ley 27/2014. Rodado en 
Colombia, Angola, y España en la ciudad de Aranjuez, Patrimonio Cultural 
de la Humanidad. Organiza: Fundación Tus ojos.

CINEMATECA MUNICIPAL: THE RIDER 
JUEVES 24 DE OCTUBRE, 1º SESIÓN 19:00H. 
2º SESIÓN 21:00H. AUDITORIO JOAQUÍN 
RODRIGO. SOCIO 3€. NO SOCIOS 4€
Brady, que fue una de las estrellas del rodeo y un talentoso entrenador de 
caballos, sufre un accidente que le incapacita para volver a montar. Cuando 
vuelve a casa se da cuenta de que lo único que quiere hacer es montar a 
caballo y participar en rodeos, lo que le frustra bastante. En un intento por 
retomar el control de su vida, Brady emprende un viaje en busca de una 
nueva identidad y del significado de lo que es ser un hombre en el corazón 
de América.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: ‘SITIADOS. 
CÁDIZ, 1810’. DE MERCEDES SANTOS 
JUEVES 24 DE OCTUBRE; 19:00H 
BIBLIOTECA MUNICIPAL "ALVAREZ DE 
QUINDÓS". ENTRADA LIBRE
Año 1810. La vizcondesa Blanca de Malvar prepara su boda cuando Cádiz 
es sitiada. La cercanía de las tropas napoleónicas reabre una herida dolo-
rosa y secreta de su pasado: una relación apasionada con Alexander, un 
marino francés al que rescató de un acantilado cinco años atrás, en la ma-
drugada de la batalla de Trafalgar, pero que, una vez recuperado de sus he-
ridas, partió; ella, confiada, decidió esperarlo…, pero él no regresó.

Es un show totalmente improvisado que combina, teatro, 
música y humor a un ritmo vertiginoso, con la energía 
de vivir esta velada como si fuera la última fiesta de tu 
vida, aprovechando cada momento sin importar quién 
está mirando. Un carpe diem teatral en un show loco y 
canalla en el que todos los asistentes bailarán, cantarán 
y reirán deseando que la noche no termine nunca. 

Cuatro improvisadores, músicos y cantantes, irán re-
alizando retos y pruebas a partir de las propuestas del 
público con un presentador que servirá de enlace entre 
el público y los improvisadores que, a menudo, se sal-
taran las reglas para acercarse más a los asistentes. 

culturaisabel de farnesio EXPOSICIÓN 
MULTIDISCIPLINAR. 
ÁGRABA 
5ºANIVERSARIO 
2014- 2019 
SALA JULIÁN  
CASADO DEL C.C. 
ISABEL DE  
FARNESIO. DEL 10 AL 
26 DE OCTUBRE, 
17:00H A 21:00H

AGENDA

EXPOSICIÓN 
ESPANTALEÓN 
SALA JUAN  
DE VILLANUEVA 
DEL 17 AL 31 DE  
OCTUBRE, 17:00H  
A 20:30H

AULA ABIERTA DE 
HISTORIA LOCAL 
(UNIVERSIDAD  
POPULAR 
DE ARANJUEZ) 
MARTES 22 DE  
OCTUBRE; 19:00H. 
‘EL ARANJUEZ QUE 
NO VEMOS’ POR 
MANUEL MARTÍNEZ 
GÓMEZ




